

Battement Réformé : un festival par les jeunes, pour les jeunes

La deuxième édition du festival « Battement Réformé, BREF », s'est tenue à Morges en Suisse les 2 et 3 novembre, rassemblant plus de 600 jeunes des Eglises réformées romandes. Organisé par une équipe de jeunes adultes, le festival proposait de découvrir la diversité du protestantisme à travers des temps spirituels, des ateliers de réflexions, des stands de présentation de diverses associations. 24 heures non-stop de découvertes ludique, intellectuelle et spirituelle.

Les EUL ont organisé la participation d'une trentaine de jeunes venus d'Alsace. La Dynamique Jeunesse de l'UEPAL a subventionné le séjour. Les jeunes alsaciens ont apprécié les temps de réflexion et de prière, les ateliers sur l'écologie, ainsi que des moments inédits comme le culte

« métal rock » ou les danses folks. C'était aussi l'occasion pour eux de rencontrer d'autres jeunes protestants et de tisser de nouveaux liens.

Benjamin, 19 ans, témoigne : « Ce qui m'a le plus marqué, c'est le spectacle de Carolina Costa, "Dieu.e Maman". Elle transmet un message d'espoir pour aujourd'hui, plein de vie. »

Prochaine aventure pour les EUL et les jeunes de l'UEPAL : la participation au Grand Kiff, le rassemblement de la jeunesse protestante en Dordogne prévu fin juillet !

Barbara Siéwé, secrétaire générale



AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site www.eul.alsace ou sur notre page Facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles. Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d'inscription par courrier.

7 et 8 décembre

Week-end de Noël
6-10 ans
Week-end catéchumènes Noël

25 et 26 janvier

Week-end "Deviens un Héros"
Groupes de catéchisme

1 et 2 février

Week-end "Partage"
Groupes de catéchisme

Du 16 au 22 février

Stage Bafa 3
« Lutte contre le racisme et les discriminations »

15 et 16 mars

Week-end "A table"
Groupes de catéchisme

Samedi 29 mars

Assemblée générale

29 et 30 mars

Week-end "A table"
Groupes de catéchisme

Du 5 au 7 avril

séjour pour les Responsables
équipe d'animation des EUL

Du 17 avril au soir au 20 avril au matin

Retraite de Pâques des EUL
pour adultes et familles.

Intervenante Ruth Wolff Bonsiven autour des questions de théologie féministes, égalité des genres, femmes de la Bible.

24 et 25 mai

Week-end de préparation des séjours d'été
les équipes d'animation

Samedi 14 juin

Fête Arts et Flam's

Juillet et Août

6 au 12 juillet

Colo pour enfants de 6 à 10 ans

13 au 19 juillet

Colo pour enfants de 6 à 10 ans

6 au 19 juillet

Mini camp pour pré ados de 11-14 ans

7 au 19 juillet

Séjour ados de 14 à 17 an
programme détaillé des séjours d'été
disponible en février 2025

Cet agenda ne présente qu'une partie de nos activités. Les EUL organisent des week-ends et rencontres pour groupes de catéchisme, jeunes et écoles du dimanche.

Pour les 17-30 ans : formations et voyages. Nos deux maisons sont aussi disponibles pour accueillir des classes vertes, fêtes de famille, événements associatifs et entreprises. En choisissant nos lieux pour vos événements, vous contribuez à soutenir notre projet associatif.

RETROUVEZ TOUT NOTRE PROGRAMME D'ACTIVITÉ

SUR NOTRE SITE INTERNET

www.eul.alsace

ou sur notre page Facebook.

Soutenez les EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'année. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables. **Mécénat d'entreprise** : 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Vous pouvez faire un don par courrier ou par carte bancaire via www.helloasso.com/associations/eul. Le QR code ci-dessous vous permet d'accéder au don en ligne.



LES ÉCHOS

LETTRE AUX AMIS DES EUL • Décembre 2024



Édito

Un petit truc en plus

Au cœur de l'hiver, décembre est le mois de l'année le plus propice au don. Dans les temps anciens, c'était l'entrée dans une période critique : on avait déjà bien puisé dans les réserves alimentaires stockées durant l'été et l'automne. Les années de récoltes peu fructueuses, la crainte de la disette hantait les esprits. La seule ressource qui permettait alors de traverser l'hiver sain et sauf était la solidarité.

De nos jours, quelle que soit la période de l'année, les étals de nos magasins sont toujours bien achalandés pour notre bonheur. Mais l'inquiétude demeure : d'une part, cette opulence n'est pas forcément accessible à tous. D'autre part, elle cache une autre disette en forte croissance : la solitude.

À la peur de la disette, du manque, le récit de Noël répond par un don : « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné... » (Livre d'Isaïe 9,5). À chaque Noël retentit cette affirmation biblique. Elle répond à la soif humaine de sens à la vie, de plus d'humanité, de plus de solidarité. À l'idée répandue d'un dieu qui exige, commande, ordonne, la Bonne Nouvelle de Noël offre de découvrir un Dieu proche, fragile qui donne, se donne, pardonne.

Noël raconte l'histoire de Dieu qui fait cadeau, qui fait don de son Fils aux humains qui peinent à recevoir aussi bien qu'à donner. Car il n'est pas évident de recevoir sans arrière-pensée. Celui qui a été éduqué dans la reconnaissance et dans la générosité aura plus de facilité à recevoir et à donner que celui qui est habité par la peur d'y perdre quelque chose. Sans cette reconnaissance, il n'est pas possible de donner de gaieté de cœur.

Ce numéro des Échos vous propose de découvrir concrètement une partie du cycle vertueux du don : il permet de redonner une nouvelle vie à des vêtements confiés à la Fringuerie ; il offre également l'opportunité d'actions solidaires. Le don peut se manifester dans un soutien financier qui permet de faire vivre de beaux projets ; et aux EUL nous en sommes très reconnaissants. Le don peut également se réaliser par le partage de son temps, de ses talents, de sa créativité... C'est aussi ce que nous avons la joie de vivre et de partager. Dans le cadre de la vie associative des EUL, ce petit truc en plus qui donne du sens à ce que nous faisons et qui change tout : donner de son cœur - ce qui change notre regard sur les choses et sur les personnes.

Marc-Etienne Berron
vice-président du comité

Nous vous souhaitons un joyeux Noël !

L'engagement de Lucile : un partage qui l'enrichit



Lucile Mischnick est une jeune sage-femme de 23 ans. C'est avec son pasteur Christophe Gonzalez qu'elle a participé pour la première fois à des activités proposées par les EUL. Depuis 5 ans, elle s'engage bénévolement dans l'association.

Raconte-nous comment a débuté ton engagement.

J'ai découvert ce lieu en participant à des week-ends et lors de ma retraite de confirmation. Depuis mon séjour en Croatie en 2015 je pars chaque été en camp. Mon pasteur m'a encouragée à me lancer dans l'animation. J'ai commencé par le mini-camp en 2019, puis j'ai animé d'autres camps pour ados, ainsi que plusieurs week-ends. Cet été j'ai encadré la colo des enfants.

Qu'apportes-tu aux EUL ?

J'aime proposer des activités créatives, des animations ou des idées de jeux. J'anime aussi des temps de relaxation ou de réflexion. Les activités proposées aux enfants et adolescents nous permettent de transmettre des connaissances et certaines valeurs. J'endosse aussi fréquemment le rôle d'assistante sanitaire. Je donne de

mon temps les week-ends ou durant mes congés.

Quels sont les bienfaits que tu ressens en étant bénévole ?

En tant que bénévole, je reçois beaucoup parce que je passe de bons moments et que ça me fait du bien. Je fais toujours de belles rencontres, j'ai énormément de souvenirs d'échanges passionnantes avec petits et grands. De belles amitiés sont nées, par exemple Lucie, qui est à présent ma colocataire. Je pense que mon expérience d'animatrice a contribué à développer mes compétences professionnelles de sage-femme et inversement. Grâce aux EUL, je suis entre autres formée au BAFA et aux Premiers Secours en santé mentale.

Pourquoi aimes-tu venir aux EUL ?

Ce qui m'a marqué et qui me touche aux EUL, c'est la convivialité, le sens de l'accueil, la bienveillance et la diversité des personnes qu'on y rencontre. C'est également un lieu où je peux échanger sur ma spiritualité.

Propos recueillis par
Béatrice Hammann

Soutenir les EUL par le don : un engagement pour demain

Les EUL, fondées sur des valeurs de solidarité, de bienveillance et de partage, offrent bien plus que de simples lieux d'accueil. Notre association propose des espaces privilégiés pour les jeunes, propices aux rencontres, aux échanges, et à l'épanouissement personnel, tout en sensibilisant au respect de l'environnement. Les dons, qu'ils proviennent des particuliers fidèles ou des partenaires externes comme les entreprises locales, sont essentiels pour permettre aux équipes de poursuivre leurs actions. Une grande part de notre budget repose sur ces contributions indispensables. Elles représentent 10% de notre budget annuel et sont cruciales pour le bon fonctionnement des EUL.

Chaque don, quel que soit son montant, renforce les activités de l'association et contribue à offrir une expérience enrichissante à ceux qui fréquentent nos maisons. Nos bâtiments historiques nécessitent un entretien régulier afin de rester accueillants et accessibles. Soutenir les EUL,

c'est investir dans un projet qui valorise le tourisme durable, l'éducation à l'environnement et l'inclusivité. Dernièrement la chaudière du Herrenstein a été remplacée et la chapelle rénovée, mais des travaux d'isolation devront être entrepris au château pour améliorer l'efficacité énergétique et le confort de tous.

Nous croyons fermement que les jeunes et les enfants contribuent à faire avancer le monde. Les EUL leur offrent des opportunités uniques pour s'ouvrir au monde au-delà du cadre familial ou scolaire. Avec de nombreuses maisons d'Église ayant dû fermer leurs portes au fil des ans, il est crucial de soutenir celles qui demeurent actives. En contribuant, vous aidez à préserver cet espace de partage et de transmission de valeurs essentielles pour un avenir plus respectueux de l'humain et de la nature.

Sophia Baltzer, directrice



La Fringuerie de Dettwiller : solidarité et partage en action

À Dettwiller, la Fringuerie est bien plus qu'une boutique de vêtements d'occasion : c'est un lieu d'engagement au service de la solidarité. Chaque samedi, le magasin s'anime avec des clients de tous les horizons, de l'étudiant en quête d'une pièce vintage au retraité cherchant un manteau d'hiver abordable. Depuis sa création en 2011 par le consistoire protestant de Dettwiller, la Fringuerie s'est affirmée comme un acteur essentiel de l'entraide locale.

Fonctionnant uniquement grâce aux dons de vêtements, d'objets et de jouets, et à une équipe de bénévoles dévoués, la Fringuerie valorise chaque pièce reçue. Le lundi et le jeudi, les bénévoles trient, réparent et organisent les vêtements pour les mettre en valeur dans les rayons. Les dons qui ne peuvent pas être vendus en boutique sont donnés à Vétis, une association de réinsertion située à Illkirch, qui valorise les textiles usagés.

La boutique est soigneusement décorée, les vitrines changent au gré des saisons, mettant en valeur les trouvailles de seconde main. Ici, les prix défient toute concurrence : 50 centimes pour un bonnet enfant, 4€ pour un manteau adulte. Le projet se distingue également par son engagement écologique, sensibilisant ses clients aux impacts de la surproduction textile. Ce lieu convivial favorise les rencontres et les échanges : les clients partagent des histoires, des conseils, et tissent des liens autour de valeurs communes de solidarité.

La Fringuerie attire une clientèle variée et, grâce à ces ventes, elle parvient à offrir un soutien financier à des personnes en difficulté. Un comité de bénévoles redistribue les bénéfices du magasin sous forme d'aides financières. Après étude des situations par des travailleurs sociaux, le comité délivre des cartes d'achat alimentaire, soutient le paiement de factures essentielles, ou finance des projets ponctuels tels que les séjours de vacances pour enfants. Les excédents en fin d'année permettent également de soutenir d'autres associations locales ou des causes d'actualité, comme la scolarisation des filles en Inde ou les secours après le séisme en Syrie.

Les EUL collaborent étroitement avec la Fringuerie à travers des actions solidaires. Chaque année, des catéchumènes participent à un week-end de collecte de vêtements, triés avec soin pour alimenter les rayons de la boutique. Jusqu'à 300 kilos de dons sont récoltés en une seule journée ! La Fringuerie soutient également le programme "Vacances pour tous" des EUL, permettant à des familles de bénéficier d'aides pour réduire les coûts de participation aux séjours organisés. Au fil des années, plus de 50 jeunes ont pu partir en vacances grâce à ce fonds de soutien. Enfin, lors du vide-greniers annuel d'octobre, la Fringuerie tient un stand, renforçant encore la visibilité de cette initiative exemplaire de partage. Comme l'explique Isabelle Wassmer, secrétaire de la Fringuerie : "C'est un projet qui ne cesse de grandir grâce à l'implication de chacun, où donner et recevoir prennent tout leur sens."

Isabelle Wassmer et Barbara Siéwé



Venez faire vos achats ou apporter vos dons !

La Fringuerie
27 à rue de la gare
67490 Dettwiller

ouverte
tous les samedis
de 9h à 17h
(fermeture annuelle
fête de noël
et vacances d'été)